

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Parte Oficial de Guerra, del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy:

En el sector del Ebro ha proseguido hoy nuestra triunfal progresión, con variable resistencia del enemigo en los diversos puntos del frente en que se ha avanzado, habiendo logrado conquistar las importantes posiciones de las crestas de la Sierra del Aguila. Los rojos han abandonado muchos muertos y les hemos hecho 486 prisioneros y recogido abundante material y armamento.

En el frente de Levante, sector Oriental, ha continuado el enemigo sus ataques a nuestras posiciones sin conseguir ventaja alguna, sufriendo elevadísimas pérdidas y dejando en nuestro poder 140 prisioneros.

En el sector del Segre han seguido los rojos fracasando en sus intentos contra nuestras líneas, habiéndoseles hecho gran cantidad de bajas y más de 500 prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la noche del 5 al 6 fueron bombardeados las estación y los depósitos del puerto de Aguilas, produciendo importantes incendios. En la noche del 6 al 7, los objetivos militares del puerto de Barcelona, la anti-aeronáutica de Prat de Llobregat, los objetivos militares de la estación de Tarragona, en los que se provocaron incendios; los del puerto de Almería y el aeródromo del Sur de Tarragona, averiando hangares y depósitos de gasolina y causando explosiones, y en el día de ayer la estación y puerto de Tarragona, el puerto de Cartagena, en el que fueron alcanzados el crucero "Cervantes", un buque taller y los muelles, y el aeródromo de Bañolas, en los que se produjeron grandes incendios.

En el día de hoy ha sido derribado un avión rojo por nuestra artillería anti-aérea.

Salamanca, 8 de noviembre de 1938.—III Año Triunfal.—De orden de S. E., el General, Jefe de estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Prosigue la triunfal progresión en el Ebro, ocupándose las crestas de la Sierra del Aguila

Siguen fracasando los intentos enemigos en Levante y en el Segre

Los rojos pierden más de mil prisioneros en los distintos frentes

En la famosa bolsa del Ebro se han dejado los rojos sus mejores unidades

Crónica de "EL TEBIB ARRUMI"

Buen día de guerra el de hoy; pocos tan eficaces en todos los sentidos y de tan completa victoria. Las columnas que ayer tomaron Mora y las cumbres del Picoso y Reboleneda culminaron su triunfo en esta contraofensiva del Ebro al dejar reducida la celebre bolsa a una tercera parte del territorio que alcanzó en un principio y situándonos nosotros en posición táctica tan ventajosa que no cabe imaginar posible resistencia duradera de los rojos, por muy acudado que esté en ellos el afán suicida, y a todo eso digo que hay que añadir hoy la conquista de un puente de la importancia del de García, que con el de Mora de Ebro y Flix eran los tres principales que el enemigo había tendido sobre el río y servían para sus difíciles comunicaciones.

Ahora de esos tres sólo les queda uno y hay que suponer que tendrán que volverlo a pasar más que de prisa, porque les vamos pisando los talones. Ya ven ustedes cómo no les engañé cuando les dije que en el Ebro la breva estaba madura y hoy les afirmo que es una pura miel que endulza ya nuestros paladares. Dije también que el gran triunfo de la batalla del Ebro estaba en el aniquilamiento del ejército rojo del Norte, porque en la bolsa famosa se han dejado sus mejores unidades los rojos, y tan cierto es esto que el golpe de mano que ayer intentaron por el Segre, a la altura de Serós, ha resultado un fracaso que da el pulso de lo poco de que es capaz la grey marxista. Pretendían pasar el Segre e irrumpir en los pueblitos ribereños, pero éstos han resistido tan he-

roica y magníficamente, que el nuestro contraataque de ayer fué fuerte, el de hoy ha sido definitivamente arrollador. ¡Cómo se han batido hoy nuestras tropas! En el día de hoy, desde luego, la gente enemiga se nos pasaba en maca—unidades, compañías y aun batallones—sin querer aguantar nuestros contraataques; se pasaban apenas se daban cuenta de que los iniciábamos. Más de 700 prisioneros eran los de anoche y hoy suman muchos sólo por este sector, y repito que no se trata de gentes que apresamos aquí y allá sino de bloques de gentes que nos acortan el camino a recorrer saliendo a nuestro encuentro y entregándonos las armas.

"No queremos pelear más, no aguantaremos más. Que combatan los que dicen que están agotados. Que vengan aquí a pelear y a aguantar nuestro empuje. Nosotros ya tenemos bastante." Así hablaba esta mañana un jefe de batallón que se había pasado con todos sus oficiales y armas apenas vió llegar a un escuadrón de caballería nuestra que, por cierto, ha estado en las jornadas de ayer y hoy magnífico.

Por Levante, ayer hicieron un ataque a Nules, que no tuvo repetición; tal fue la dureza del castigo recibido. La guerra, en aquella parte, se redujo a un intenso fuego artillero como preparación de un asalto, pero la cosa quedó ahí, en mucho cañones es decir en mucho ruido y ninguna nuez.

Entretanto siguen los pasados y prisioneros, acusando la situación insostenible de su retaguardia. Se explica bien que Negrín y compañía se dediquen estos días con gran afán al pordiosero por esos mundos de Dios. Dicen ahora que, para remediar el hambre de la retaguardia, espera que la Sociedad de Naciones les entregue mensualmente medio millón de libras. No comprendo de qué podrá servir este auxilio de medio millón de libras. Representa muy poco para sostener a más de diez millones

de hambrientos. No llega ni a tres pesetas por cabeza y no creemos que doce reales en treinta días remedien el hambre de una persona de su retaguardia, en la que se dan casos verdaderamente pintorescos como este que me ha contado el protagonista del hecho. Se trata de un sargento miliciano que el día dos de este mes, dice, pasaba por las ramblas camino del cuartel, apresuradamente, porque se le había hecho tarde. Mientras iba comiendo un trozo de pan, en el que llevaba un trozo de tocino del cocido. Partió con su navajita sin dejar de caminar un pedazo de tocino y se le cayó al suelo. Dudó un momento, pero como se había manchado de barro y aquel día no había comido del todo mal y aún le quedaba un regular pedazo lo iba a despreciar, cuando se le ocurrió tomarlo con los dedos y frotar con él el calzado. Lo hizo de prisa y luego tiró el resto que no era más que una pequeña corteza con pequeñas piltrafas adheridas. No bien lo hubo hecho, tres muchachas que lo estaban observando, se lanzaron a correr y él mismo vió cómo se peleaban por su adquisición y como, al fin, una de ellas lo pudo atrapar y se le comió de un bocado.

Este horrible episodio da idea de lo poco que les podrá servir este medio millón de libras que tratan de obtener los "mandamás" marxistas. Lo que ocurre es que nadie ha pensado en la zona roja en emplear este dinero en satisfacer el hambre de los pobres que están padeciendo de inanición, y este dinero irá a aumentar la adquisición de armas, y también, posiblemente, servirá para comprar algún aparato para aumentar esa "gloriosa" aviación que está estos días bombardeando pueblos y matando gentes infelices, sin duda para desquitarse de su cobardía de hace tres fechas cuando nuestros aviadotes visitaron sus propios aeródromos y no tuvieron la vergüenza de iniciar siquiera una salida.

TEMAS DEL MOMENTO

Enfermeras de España

Ayer dábamos cuenta de un bello acto patriótico celebrado en Oropesa. Pilar Primo de Rivera impuso la gloriosa Medalla Militar, concedida por el Caudillo, a dos señoritas, hermanas en la sangre y en el heroísmo, María Luz y Maribel Larios, enfermeras de España.

No es el primer caso de sacrificio extraordinario en la asistencia a nuestros heridos de guerra que el Generalísimo premia con la preciadísima distinción para el servicio más señalado a la Patria. No es el primer reflejo luminoso del magnífico espíritu que desde el primer momento de la Cruzada salvadora animó a las mujeres españolas. Ellas dieron la nota más emotiva en el despertar de España, con el sublime gesto de abnegación con que supieron despedir a

los cruzados, prestándoles el confortador aliento de una bendición de amor y de oraciones. Cristianísima y admirable la resignación con que las mujeres españolas ofrendaron a la Causa de la Religión y de la Patria, sus cariños más hondos, más nobles, y más puros. Era otra gran lección que nuestro Pueblo ofrecía a tantas naciones, hundidas en la frivolidad o en la perversidad del materialismo.

Pero no sólo para ese sacrificio estuvieron prontas las mujeres españolas, sino también para ofrecer a la Cruzada el esfuerzo material de sus trabajos, con abnegación insuperable. Y así, centenares y miles de ellas sirven activamente a la Patria en hospitales de vanguardia y de retaguardia, en múltiples y diversas misiones, cuyo valor patriótico e importancia social no habíamos de ponderar, aunque quisieramos, en cuanto se merecen.

Ese magnífico espíritu de servicio y de sacrificio por la España Imperial y Católica, llegado hasta el he-

roísmo más asombroso, es lo que ahora ha premiado el Generalísimo en María Luz y Maribel Larios. Por eso puede señalarse también como un homenaje a sus enfermeras, de la Patria, orgullosa y agradecida.

Ejemplo para todos

En otro lugar damos cuenta de un donativo de cuatro mil pesetas que los obreros de la Casa Mapredán y Rezola han hecho para la suscripción de Aguinaldo del Combatiente, con otras cantidades, hasta diez mil pesetas, con destino a otras atenciones.

Recogemos aquí también el patriótico rasgo, porque bien puede estimarse como ejemplo para todos. No vamos a repetir ahora, ya que la brevedad a que hemos de ajustarnos nos lo impide, las razones poderosísimas

que reclaman el más entusiasta y generoso concurso para esta suscripción nacional pro Aguinaldo del Combatiente, que llevará a nuestros soldados en las próximas Fiestas de la Natividad, un testimonio efectivo de la estrecha solidaridad de la retaguardia con el frente.

Sólo queremos que la espléndida aportación de esos obreros sea incentivo en la contribución que de tantos y tantos, se espera todavía. Todos ellos sienten el amor a la Patria y el entusiasmo por la Cruzada salvadora, pero es preciso que una vez más lo acrediten, dando satisfacción a un requerimiento que tiene el máximo valor, por que lo ha hecho el Gobierno Nacional y para los combatientes.

Y como la fecha se acerca y habrá de ser costosa la ordenación y distribución, conviene mucho no retardarse.



PRIMER ANIVERSARIO

El Señor

D. Francisco de Asís Ferrer Arce

(Banquero)

que falleció el día 10 de noviembre de 1937, a los 55 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su esposa doña María Concepción de Felipe; hijos doña María Concepción, doña María Teresa, doña Mercedes y don Francisco; hermanos don Eduardo, (Presbítero) y doña María Montserrat; hermanos políticos don Gregorio Roig, doña Visitación Palacios, Sor María Teresa (Hija de la Caridad), don José María y doña María Vicenta de Felipe, doña Jacoba Palacios y doña Juanita Galilea; sobrinos, primos, empleados de la Casa y demás familia, ruegan una oración por su alma y la asistencia al funeral de Cabo de Año que tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral de Santo Domingo de la Calzada, mañana día 10, a las 11 de la mañana, por lo que se quedarán muy agradecidos.

Santo Domingo de la Calzada, 9 de noviembre de 1938

Todas las Misas que se celebrarán dicho día en la Iglesia de los Misioneros del Inmaculado Corazón de María y en la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad, serán aplicadas en sufragio de su alma.

